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Fernando 
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popular

Palestina faz 
história na 
Copa da Ásia

Na “Abertura do Ano Judiciário de 2024” do Tribunal de Justiça do Amazonas, na manhã desta terça-feira (23/01), no Plenário Ataliba David Antonio
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com foco nos vulneráveis 
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Interlocutores do 
Planalto afirmam 
que, apesar de a 
conversa ocorrer 
em meio a tensão 
e ameaças de con-
fronto, a reunião 
terá pauta ampla

O chanceleres da 
Venezuela e da 
Guiana vão se 
reunir na próxima 

quinta-feira (25) em Brasília. 
Um dos assuntos na mesa 
é a disputa pelo território 
de Essequibo.

O encontro terá o ministro 
das Relações Exteriores do 
Brasil, Mauro Vieira, como 
facilitador do diálogo.

A Venezuela voltou a rei-
vindicar o território de Esse-
quibo, na fronteira entre os 
dois países, após a desco-
berta de uma reserva com 
potencial para produção de 
cerca de 11 bilhões de barris 
de petróleo e gás offshore.

Interlocutores do Palácio 
do Planalto afirmam que, 
apesar de a conversa ocor-
rer em meio a tensão e 
ameaças de confronto, a 

Chanceleres de Venezuela e Guiana vão ser 
reunir em Brasília para discutir Essequibo

Em 14 de dezembro, os 
presidentes de Guiana, Irfa-
an Ali, e Venezuela, Nicolás 
Maduro, concordaram em 
evitar a escalada do conflito 
pela região de Essequibo, 
conforme anunciado em 
declaração conjunta após 
reunião em São Vicente  
e Granadinas.

Na ocasião, os líderes 
acertaram que se reuniriam 
novamente no Brasil em 
três meses, “ou em outro 
momento acordado”.

Desde os primeiros im-
passes, o Brasil se colocou 
como um interlocutor entre 
Guiana e Venezuela.

No comunicado divulga-
do hoje, o governo mencio-
nou que a reunião foi “es-
tabelecida pela Declaração 
de Argyle para o Diálogo 
e a Paz entre Guiana e Ve-
nezuela, adotada em 14 de 
dezembro passado”.

O encontro terá a partici-
pação, além de Mauro Viei-
ra, de representantes dos 
governos de São Vicente 
e Granadinas e de Domi-
nica, “que atuam como in-
terlocutores principais no 
processo”. Na condição de 
observador, também estará 
presente um representante 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU).

REUTERS/Leonardo Fernandez Viloria

Venezuela reivindica o território de Essequibo, na fronteira entre os dois países

reunião terá pauta ampla.
Em nota, o governo brasi-

leiro disse “valorizar o com-
promisso da Guiana e da 

Venezuela com o processo 
de diálogo ora em curso, 
facilitado por atores e meca-
nismos regionais”. “Ressalta 

ainda o espírito de integra-
ção que move os países da 
América Latina e do Caribe 
com vistas a consolidar a 

região como uma zona de 
paz, cooperação e solida-
riedade”, completa a nota 
distribuída pelo Itamaraty.
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 DIVULGAÇÃO

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Se-
jusc), iniciou o cronograma 
de visitas aos municípios 

Destaque De olho

para a ampliação da rede 
de proteção da mulher. A 
primeira cidade foi Iran-
duba (a 27 quilômetros de 
Manaus), na segunda-feira 
(22/01). 

Coordenada pela Secre-
taria Executiva de Políticas 
para as Mulheres (SEPM) da 
Sejusc, a atividade teve o 
foco em fortalecer a rede 
de proteção.

DIVULGAÇÃO

A arrecadação total das 
receitas federais fechou, no 
ano passado, em pouco mais 
de R$ 2,31 trilhões, infor-
mou nesta terça-feira (23) 
o Ministério da Fazenda. O 

valor apresenta uma queda 
de 0,12% em relação a 2022, 
descontada a inflação medi-
da pelo Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). 

Em dezembro do ano pas-

sado, a arrecadação tota-
lizou R$ 232,22 bilhões. O 
valor representa um cres-
cimento real de 5,15% em 
relação a dezembro de 2022, 
descontado o IPCA.

  Editorial

O governador Wilson 
Lima fez as contas e che-
gou a números assustado-
res sobre prejuízos causa-
dos pela seca no Amazonas:  
R$ 500 milhões.

“Nunca os navios ficaram 
impedidos de chegar ao 
Porto de Manaus e ano 
passado passamos por isso. 
Conversei recentemen-
te com o vice-presidente 
para iniciarmos o processo 

de dragagem já em maio, 
identificando os pontos 
mais desafiadores, princi-
palmente no rio Amazonas, 
onde há maior movimenta-
ção de navios cargueiros”, 
afirmou Wilson Lima.

FUNDO
O Partido Liberal (PL) e o 

Partido dos Trabalhadores 
(PT) receberão as maiores 
parcelas do fundo eleitoral 

para as eleições. Liderados 
pelo ex-presidente Jair Bol-
sonaro e pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, os 
partidos terão quase R$ 1,5 
bilhão em caixa.

O montante representa 
30% do total de R$ 4,9 
bilhões sancionados no Or-
çamento pelo presidente 
Lula. Comparado à eleição 
municipal de 2020, o fun-
do quase dobrou, passan-

do de R$ 2 bilhões para  
R$ 4,9 bilhões.

Nem Lula e nem Bolsonaro 
estão reclamando. 

TRÊS VEZES
O governador de Roraima, 

Antonio Denarium, acaba 
de ser cassado pela terceira 
vez. Já pode pedir música no 
Fantástico e explicar como 
segue no comando com 
tanta cassação nas costas.

PAUDERNEY JURA
O novo deputado fede-

ral do Amazonas Pauderney 
Avelino, prestou juramen-
to em Brasília. E garante 
que vai defender pautas 
sociais. “Questões como a 
saúde, a educação, a se-
gurança pública e o de-
senvolvimento econômico 
serão prioridades absolu-
tas durante todo o meu  
mandato”, assegura.

R$ 500 milhões em perdas  

Pensamento acelerado

Nos tempos atuais mui-
tos distúrbios psíquicos 
tem se destacado como a 
Síndrome do Pensamento 
Acelerado, termo propos-
to pelo Psiquiatra Augusto 
Cury cuja sintomatologia 
abrange o excesso de 
pensamentos, acúmulo 
de informações e forte 
ansiedade, prejudicando, 
sobremaneira, a possibi-
lidade de vivenciar o pre-
sente de forma funcional.

O referido proponente 
da Síndrome se refere a ela 
como “O mal do século” 
à medida que o esgota-
mento mental, o acúmulo 
de idéias e compromissos 
bem como preocupações 
e medo do futuro compro-
metem de forma efetiva 
a saúde física e mental, 
a vida profissional e a  
vida afetiva.

No distúrbio analisado 
em questão o conjunto de 
alguns sintomas podem 
apontar para o diagnós-
tico, destacando, outros-
sim, que a concretização 
do mesmo deve ser prece-
dida de cuidadoso e apu-
rado olhar de profissional 
habilitado citando aqui al-
gumas evidencias como a 
perda de memória, baixa 
capacidade de concentra-
ção, elevada ansiedade, 
alterações pressóricas, 
agitação mental, cansa-

ço, oscilações de humor, 
transtornos do sono, do-
res musculares e altera-
ções de humor.

Destacam-se entre as 
principais causas deste 
transtorno o excesso de 
informação, a cobrança 
imposta pela sociedade 
moderna com o sentimen-
to de impotência frente ao 
tempo que avança com 
frenética velocidade, a 
competição voraz entre 
as pessoas, o avanço irre-
versível da tecnologia dis-
ponível e usada de forma 
inadequada seja no uso de 
celulares, computadores, 
redes sociais e os excessos 
decorrentes da mente que 
não relaxa , que se ocupa 
na totalidade do tempo 
não se permitindo con-
centrar e aquietar a mente, 
enfim desacelerar o ritmo 
da vida ao se permitir 
uma experiência contem-
plativa, consciente, tran-
quila e emocionalmente  
mais feliz.

Sendo um transtorno 
com grande evidência 
nos dias atuais, impor-
tante saber como evitar 
ou manejá-lo, destacando 
aqui a necessidade, antes 
de mais nada ,de termos 
um diagnóstico preciso e 
a partir daí executar ações 
como o controle dos sin-
tomas do stress e ansie-

dade seja medicamentoso 
ou através das técnicas de 
mudança comportamen-
tal associado à atenção 
plena no sentido de ter 
um olhar baseado no tem-
po presente e consciência 
de momento a momento 
de nossos pensamentos, 
sentimentos e sensações 
vivenciando e sentindo o 
presente em sua totali-
dade e não ao contrário, 
alimentando pensamen-
tos e preocupações so-
bre um tempo que ainda  
não chegou.

Resumidamente pode-
mos dizer que a Síndrome 
do Pensamento acelerado 
está intrinsicamente re-
lacionada a ansiedade e 
ao excesso de estímulos 
destacando que medidas 
como desacelerar o ritmo 
frenético de compromis-
sos, eventos e horas de 
trabalho, uso de redes so-
ciais e tecnologia associa-
do a uma vida ao ar livre 
com tempo adequado de 
descanso, lazer e ativida-
des agradáveis ao lado 
de amigos e familiares, 
prática de yoga, medita-
ção, massagens, esportes, 
psicoterapia e pensamen-
tos funcionalmente posi-
tivos contribuem eficaz-
mente para uma vida de 
equilíbrio, saúde, amor e  
bem estar.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

O instituto da delação pre-
miada é uma ferramenta ju-
rídica que ganhou destaque 
nas últimas décadas, emer-
gindo como uma peça crucial 
no tabuleiro do combate à 
corrupção e crimes de colari-
nho branco. Este mecanismo 
permite que indivíduos en-
volvidos em atividades ilícitas 
cooperem com as autorida-
des em troca de benefícios 
legais. Nesta redação, explo-
raremos a importância desse 
acordo e suas consequên-
cias para o sistema jurídico e  
a sociedade.

Em primeiro lugar, é cru-
cial compreender a relevân-
cia da delação premiada no 
desmantelamento de esque-
mas criminosos complexos. A 
possibilidade de um réu co-
laborar com as investigações 
proporciona às autoridades 
acesso a informações privi-
legiadas, muitas vezes inal-
cançáveis por outros meios. 
Esse conhecimento interno 
pode ser a chave para des-
vendar organizações crimi-
nosas, revelando conexões, 
estratégias e facilitando a 
recuperação de ativos obti-
dos ilicitamente.

Além disso, a delação pre-
miada desempenha um papel 
fundamental na promoção 
da celeridade processual. Ao 
obter informações diretas 

dos envolvidos, os órgãos 
de investigação economizam 
tempo e recursos, acelerando 
o andamento dos processos 
judiciais. Isso não apenas for-
talece a eficácia do sistema 
judicial, mas também contri-
bui para a rápida punição dos 
responsáveis, dissuadindo 
outros potenciais infratores.

No entanto, a implemen-
tação desse instrumento não 
está isenta de controvérsias e 
implicações éticas. Há críticos 
que argumentam que a de-
lação premiada pode incen-
tivar comportamentos antié-
ticos, levando a testemunhos 
fabricados ou exagerados 
para garantir a obtenção 
dos benefícios oferecidos 
pelo acordo. Essa preocupa-
ção levanta questões sobre 
a integridade do sistema de 
justiça e destaca a necessi-
dade de mecanismos rigoro-
sos de verificação e controle 
para garantir a validade das  
informações fornecidas.

Outro ponto de discussão 
reside nas consequências 
pessoais para os colaborado-
res. Aqueles que decidem co-
operar muitas vezes enfren-
tam estigma social e ameaças 
à sua segurança pessoal. A 
delicada balança entre incen-
tivos e consequências pode 
resultar em dilemas morais 
para os envolvidos, colo-

cando em questão até que 
ponto a busca pela verdade 
e pela justiça justifica os de-
safios pessoais enfrentados  
pelos delatores.

Apesar das críticas, é inegá-
vel que a delação premiada 
tem alterado significativa-
mente a dinâmica do sistema 
judicial em muitos países. 
A obtenção de informações 
valiosas e a aceleração dos 
processos compensam, em 
parte, os desafios éticos as-
sociados. No entanto, é im-
perativo que os legisladores 
e operadores do direito es-
tejam atentos para mitigar 
abusos e garantir a trans-
parência e equidade no uso 
desse instrumento.

Em conclusão, o acordo 
de delação premiada é uma 
ferramenta poderosa na luta 
contra a corrupção e outros 
crimes complexos. Sua impor-
tância na obtenção de infor-
mações cruciais e na acelera-
ção dos processos judiciais é 
inegável. No entanto, a imple-
mentação cuidadosa e ética 
desse mecanismo é essencial 
para evitar abusos e garantir 
a integridade do sistema de 
justiça. O debate contínuo 
sobre as consequências éticas 
e sociais da delação premiada 
permanece fundamental para 
a evolução de sistemas jurí-
dicos mais justos e eficazes.

O Acordo de Delação Premiada: sua 
importância e consequências

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero @lucas_botero
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Cidades O desmatamento em áreas protegidas da 
Amazônia caiu quase quatro vezes (73%) 
em 2023, na comparação com 2022. 

Subsidio é uma das 
linhas de atendimento 
do programa Amazo-
nas Meu Lar, lançado 
pelo Governo do Esta-
do para reduzir déficit 
habitacional

O governador Wilson 
Lima assinou, nesta 
terça-feira (23/01), 
termos de credencia-

mento de cinco empresas da 
construção civil aptas a parti-
cipar do programa Amazonas 
Meu Lar. Ao todo, serão ofer-
tadas 1.106 unidades habitacio-
nais em 13 empreendimentos já 
construídos, ou em construção, 
às famílias elegíveis ao “Subsídio 
Entrada do Meu Lar”, uma das 
linhas do programa.

O governador destacou que o 
Amazonas Meu Lar foi estrutu-
rado para ofertar várias soluções 
de moradia, visando reduzir o 
déficit habitacional que já se 
estendia por décadas, e que a 
preocupação do Estado é que 
as moradias estejam em áreas 
dotadas de infraestrutura, como 
escolas, unidades de saúde e de 
segurança, entre outros equipa-
mentos urbanos.

“A nossa maior preocupação, 
e é isso que eu tenho passado 
para minha equipe, essa é minha 
determinação, é que a gente não 
entregue simplesmente uma 
unidade habitacional, mas que 
a gente dê dignidade para as 
pessoas“, destacou Wilson Lima. 
“O que a gente tem tentado 
fazer aqui é um exercício de in-
serir essas pessoas na dinâmica 
social”, completou.

A assinatura foi realizada na 
sede do Governo do Estado, com 

Serão ofertadas 1.106 unidades habitacionais em 13 empreendimentos já construídos, ou em construção

DIVULGAÇÃO

Wilson Lima credencia construtoras 
para oferta de 1,1 mil apartamentos

a presença do vice-governador 
Tadeu de Souza e secretários 
estaduais; dos deputados esta-
duais Adjuto Afonso e Thiago 
Abrahim; do vereador Sassá da 
Construção Civil; de represen-
tantes das construtoras Capital, 
Direcional, Terra Andina, MRV 
e RD; segmentos do mercado 
imobiliário local e de instituições 
financeiras como o Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Federal.

“Eu acho, governador, que o 
Amazona Meu Lar será o maior 
programa, programa não, uma 
política habitacional que o se-
nhor criou nesse estado. Termi-
nando seu mandato, qualquer 
governador terá que continuar 
porque isso já é uma política de 

“A partir daí, na primeira 
quinzena de fevereiro, nós 
teremos já os primeiros mil 
pré-selecionados e esses mil 
pré-selecionados começarão a 
fazer essa movimentação para 
escolher seu imóvel, verificar 
a situação junto à Caixa Eco-
nômica e ficar apto a receber 
o subsídio pelo governo. Em 
seguida, a pessoa escolhe o 
seu imóvel e, dando tudo certo, 
no final de fevereiro, a gente 
começa a assinar os primeiros 
contratos de financiamento”, 
explicou Marcellus Campêlo.

Entre os empreendimen-
tos credenciados pelas cinco 
construtoras estão Smart Ta-
rumã Fase 1, Smart Torquato 
1, Smart Torquato 2, Vivendas 
do Campo Vila Club, Conquis-
ta Ametista, Conquista Rio 
Negro, Parque Ville Violeta, 
Solar das Torres, Realize Tor-
res, Vista das Oliveiras, Vista 
dos Lírios, Vista da Alvorada, 
Leve Castanheiras.

Os selecionados poderão 
consultar, no site do programa 
www.amazonasmeular.am.gov.
br, escolher o apartamento e, 
depois, ir à construtora/incor-
poradora. Após essa etapa, se-
rão encaminhados a um corres-
pondente bancário para realizar 
a análise de crédito necessária.

O recurso vai complemen-
tar a entrada do apartamento 
financiado diretamente com 
as construtoras. Para famílias 
da Faixa 1, que tenham renda 
mensal bruta de até R$ 2.640,00, 
o valor do subsídio é de R$ 35 
mil. Já para a Faixa 2, com renda 
mensal bruta de R$ 2.640,01 
até R$ 4.400,00, será de R$ 30 
mil. Para as famílias da Faixa 1, 
o valor do imóvel que poderá 
ser ofertado para financiamento 
é de R$ 198 mil. E para a Faixa 
2, é de R$ 240 mil. 

REDUÇÃO DO DESMATAMENTO

Estado que o senhor implemen-
tou. Todo governador quando 
exerce sua função quer deixar 
um legado, o senhor deixou um 
legado na habitação“, afirmou 
o vice-presidente da Associação 
das Empresas do Mercado Imo-
biliário no Estado do Amazonas 
(Ademi-AM), Hélio Alexandre.

O programa Amazonas Meu 
Lar é coordenado pela Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolita-
no (Sedurb) e executado pela 
Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), Superinten-
dência de Habitação (Suhab) e 
Secretaria de Estado de Cidades 
e Territórios (Secti).

“O programa Amazonas 

Meu Lar será o maior progra-
ma habitacional da história do 
Amazonas. E eu tenho certeza 
que o governador Wilson Lima, 
através tanto da UGPE e da 
Sedurb, que juntos estaremos 
fazendo um trabalho incansá-
vel para que a gente consiga 
o máximo de soluções de mo-
radia possível para a popula-
ção”, ressaltou o secretário da 
Sedurb, Fausto Júnior.

Subsídio Entrada do Meu Lar
O secretário da UGPE, Mar-

cellus Campêlo, explicou que na 
linha de atendimento “Subsídio 
Entrada do Meu Lar” o Governo 
do Amazonas irá complementar 
o sinal que precisa ser dado pelo 

comprador, em unidade habita-
cional financiada com recursos 
do Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS), do programa 
federal Minha Casa, Minha Vida.

As famílias elegíveis para essa 
linha de atendimento sairão da 
lista de 162 mil pré-cadastrados 
no programa. Atualmente, o 
processo está na fase de análise 
de dados para a formação do 
ranking, conforme os critérios 
de prioridade definidos para o 
Amazonas Meu Lar. Segundo 
o secretário da UGPE, foram 
identificadas inconsistências no 
cadastro de algumas famílias, 
que terão a oportunidade para 
retificar os dados e seguirem 
adiante no processo.

Sema e Amazon debatem estratégias 
de reflorestamento no Amazonas

Representantes da Secreta-
ria de Estado do Meio Am-
biente (Sema) estiveram reu-
nidos com o diretor do Núcleo 
de Ciência e Estratégia para 
Neutralização de Carbono 
da Amazon, Jamey Mulligan, 
e com o gerente sênior da 
Amazon Brasil, Allan Grabarz, 
na segunda-feira (22/01), para 
criar um plano mútuo de re-
florestamento de áreas degra-
dadas do Amazonas.

O governador Wilson Lima 
destacou que a reunião é 
uma continuação das nego-
ciações iniciadas durante a 28ª 
Conferência das Partes (COP) 
de Dubai, em dezembro do  
ano passado.

“Esse encontro com repre-
sentantes da Sema já é fruto 
da conversa que tivemos em 
Dubai e, por isso, a expectativa 
para uma futura parceria com 
a Amazon é muito positiva. No 
ano passado, em Dubai, conver-
sei com os representantes da 
Amazon sobre investimentos 
para a Amazônia e iniciamos, 
também, uma conversa sobre 
investimentos socioambientais 
especificamente para o Ama-
zonas”, afirmou o governador.

No encontro, ocorrido na 

INVESTIMENTOS SOCIOAMBIENTAISAGRICULTURA FAMILIAR

Governo do AM doa 45 
toneladas de alimentos

Cerca de 9 mil famílias, de 
12 instituições, foram contem-
pladas com os alimentos com-
prados de 30 agricultores fami-
liares de Manaus, Manacapuru, 
Careiro da Várzea, Itacoatiara 
e Iranduba, no valor total de 
R$ 250 mil. Os produtos foram 
adquiridos pelo Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA). 

O Instituto Mulheres Guer-
reiras, que atende famílias em 
vulnerabilidade no bairro Japiim, 
zona sul, recebeu cerca de qua-
tro toneladas de alimentos. A 
presidente da entidade, Luciana 
Carvalho, destaca que a doação 
faz diferença na vida das famílias.

“Atualmente o Instituto tem 
400 famílias cadastradas em vul-
nerabilidade social e é de suma 
importância esse alimento que 
chega até a mesa delas. Nós 
fazemos as distribuições e muitas 
famílias ficam felizes. É muito 
importante esse trabalho que o 
governador tem desenvolvido”, 
disse Luciana.

As entregas foram realizadas 
na segunda-feira (22/01), no 
Parque Multiuso Dr. Eurípedes 
Ferreira Lins, no quilômetro 2 
da rodovia BR-174, por meio 
do Sistema Sepror – Secretaria 
de Estado de Produção Rural e 
contou com a presença do go-

sede da Sema, foram discutidas 
estratégias e futuras parcerias 
para avançar no mercado de 
créditos de carbono no Estado.

Para o secretário de Estado 
do Meio Ambiente, Eduardo 
Taveira, com o apoio logístico 
da empresa de tecnologia, a 
agenda ambiental tem poten-
cial para avançar, em especial, 
para benefício das comunida-
des tradicionais da região.

“Não podemos conversar 
sobre a manutenção da biodi-
versidade sem pensar nas nos-
sas comunidades. É excelente 
saber que os representantes 

Alimentos foram adquiridos de pro-
dutores participantes do PAA

da Amazon e o Governo do 
Amazonas têm ideais alinha-
dos, e esperamos partir em 
breve para as próximas ne-
gociações, a fim de mostrar 
resultados compatíveis com 
o que queremos para a Ama-
zônia Legal”, declarou.

Em Dubai, a empresa e o 
Estado fecharam acordos de 
proteção da biodiversidade e, 
também, de apoio aos mora-
dores da floresta.

“A Amazon está muito in-
teressada em contribuir numa 
parceria com os governos dos 
Estados da Amazônia Legal para 

vernador Wilson Lima. Entre os 
produtos doados estão abaca-
xi, abóbora, abobrinha, banana, 
cará, cebolinha, chicória, coco 
verde, coentro, couve, cupua-
çu, espinafre, feijão-de-metro, 
manga, maracujá, maxixe, mi-
lho-verde, pimenta-de-cheiro, 
macaxeira e tucumã.

No local, também foram en-
tregues 7,8 mil unidades de 
mudas de café e 900 mudas 
de citros (laranja e limão), to-
talizando 8,7 mil mudas, bene-
ficiando 230 famílias da zona 
rural. Os 70 agricultores da 
Comunidade São Francisco, 
na AM-010, receberam mudas 
para incentivar a produção.

ajudar a reduzir o desmata-
mento, bem como ajudar a re-
florestar e, durante o processo, 
ajudar a reforçar uma economia 
e desenvolvimento sustentáveis 
para as comunidades locais. Nós 
estamos vendo um amadureci-
mento de investimentos em res-
tauração, incluindo aplicações 
que realmente podem melhorar 
a vida das comunidades, o que 
vemos como parte importan-
te da estratégia para susten-
tar a floresta em pé”, afirmou  
Jamey Mulligan.

Com o novo encontro, foram 
debatidas possíveis parcerias 
com instituições públicas e 
privadas, estratégias de reflo-
restamento, apoio tecnológi-
co e de pesquisa para fomento 
da agenda de carbono dentro 
do programa Amazonas 2030, 
dentre outros tópicos.

“Os programas e as propos-
tas de restauração que a gente 
discutiu hoje tem um poten-
cial bem grande de conjugar 
desenvolvimento econômico 
sustentável com incremento 
em rendas para as popula-
ções locais. É uma agenda 
‘ganha-ganha’ para todos 
os atores envolvidos”, frisou  
Allan Grabarz.

DIVULGAÇÃO

Reunião ocorreu na segunda-
-feira (22/01), para dar continui-
dade às negociações iniciadas 
em Dubai, durante a COP 28

DIVULGAÇÃO



PF prende terceiro investigado na 
maior apreensão de ouro do AM

Da Redação

Um terceiro investi-
gado na ação da 
Polícia Federal que 
resultou na apreen-

são de 47 kg de ouro em 
Manaus, foi preso durante 
a operação “Pronta Respos-
ta”, nesta terça-feira (23). 
Considerada maior apreen-
são de ouro da história do 
Amazonas, a ação aconte-
ceu em dezembro de 2023 
e duas pessoas foram presas 
na ocasião.

A Polícia Federal informou 
que foram cumpridos, além 
do mandado de prisão tem-
porária do investigado, três 
ordens judiciais de busca e 
apreensão expedidos pela 4ª 
Vara Federal da Seção Judici-
ária do Estado do Amazonas.

Além dos mandados, foi 
determinado o bloqueio de 
bens e valores dos envolvi-
dos, tal como o sequestro de 
bens móveis e imóveis que, 
eventualmente, estejam em 
sua posse.

A apreensão
A apreensão do carrega-

mento de ouro ilegal ocor-
reu na avenida Nilton Lins, 
na saída para a avenida das 
Torres, na Zona Centro-Sul 
da capital. A gravação da 
câmera de segurança que 
registrou o fato marcava o 
horário de 12h30.

Segundo a PM, a carga de 
ouro era transportada em 
um carro modelo Gol, que 
foi atacado por um grupo 
armado que estava em au-
tomóvel modelo Doblò e 
tentou roubar o metal pre-
cioso durante o percurso.

As imagens mostram a 

Considerada maior 
apreensão de ouro 
da história do Ama-
zonas aconteceu em 
dezembro de 2023 e 
duas pessoas foram 
presas na ocasião

PM apreende 47 kg de ouro do garimpo ilegal em Manaus e PF diz que é a maior apreensão da história do Amazonas

PC-AM
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Polícia fecha fábrica clandestina 
de distintivos em Nova Igraçu

Dois homens são presos por 
sequestro de criança de 3 anos

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Pelo menos cem distintivos de forças policiais e armadas de todo o país e 
24 moldes usados na produção foram apreendidos

A criança de 3 anos foi entregue 
à mãe em segurança

Uma fábrica de distintivos 
falsos foi fechada por poli-
ciais da Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente (DPMA), 
nesta segunda-feira (22), em 
Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense. Pelo menos cem 
distintivos de forças policiais 
e armadas de todo o país e 24 
moldes usados na produção  
foram apreendidos. 

No material estavam iden-
tificações da Polícia Civil 
do Distrito Federal, Goiás, 
Ceará, além de distintivos 
usados por juízes e por ofi-
ciais das forças armadas,  
por exemplo.

A polícia vai investigar como 
esse material seria usado e 
por quem.

“Nós temos muito ainda a 
percorrer. Isso foi só o início. 
Essa fábrica foi interditada. 
Uma pessoa já foi ouvida e 
vamos dar sequência nessa in-
vestigação. Há possibilidade 
dos distintivos serem usados 
em outros crimes. Mas tam-
bém há possibilidade dessas 

Dois homens, de 23 e 
27 anos, foram presos em 
flagrante pela Polícia Civil 
de Minas Gerais na última 
segunda-feira (22) suspeitos 
do sequestro de uma criança 
de 3 anos. O crime ocorreu 
no Bairro das Indústrias II, 
em Belo Horizonte.

Conforme relatado pela 
mãe e padrasto da vítima 
aos policiais, o suspeito de 
27 anos é ex-namorado da 
mulher e apareceu na casa 
dela na noite de sexta-feira 
(19). Ele tocou a campainha 
e a criança correu para ver 
quem era. Quando o portão 
foi aberto, o suspeito pegou 
o menino no colo. O padras-
to tentou impedir a ação, 
mas o homem sacou uma 
arma de fogo e apontou para 
ele e a criança, ameaçando-
-os de morte. Em seguida, o 
suspeito fugiu com a vítima 
em um carro.

Logo após o sequestro, 
os responsáveis acionaram 
a Polícia Civil, por meio 

DISTINTIVOS FALSOS SEQUESTRO 

peças serem produzidas para 
outras empresas. Por isso que 
a investigação tem que conti-
nuar para chegar na solução 
dos crimes que até aqui estão 
sendo identificados”, explicou 
o delegado Wellington Vieira.

Um homem foi levado para 
a delegacia para prestar escla-
recimentos. Em depoimento, 
ele disse que foi contratado 
por uma empresa de Goiás 
para confeccionar as peças. 
Segundo o delegado, os dis-
tintivos só podem ser fabrica-
dos após a realização de uma 

da Delegacia Especializada 
Antissequestro (DAS), do 
Departamento Estadual de 
Operações Especiais (Deo-
esp), e as investigações ti-
veram início.

Com as características 
obtidas do carro do sus-
peito, a equipe policial des-
cobriu que se tratava de um 
veículo alugado e que ele 
estaria a caminho da casa 
de familiares na cidade de 
Nova Serrana.

Duas equipes da delega-
cia especializada se diri-
giram para o município e, 
lá, descobriram que o sus-
peito havia chegado com 
a criança e logo depois 
retornado a Belo Horizonte 
com outro homem.

Policiais civis da capital 
descobriram o paradeiro do 
veículo, que estava estacio-
nado em frente ao prédio 
onde o investigado residia. 
No local, a equipe montou 
vigilância e descobriu, por 
meio de um morador, que 

licitação e contrato com um 
órgão público.

Nós ainda não encontra-
mos nenhum tipo de licitação. 
Nada. Mas, claro, vamos inves-
tigar. Mas a princípio, a hipóte-
se que está sendo investigada 
é que ele produz sem licitação. 
E é uma coisa muito perigosa, 
né? Ele produz, aí vende para 
alguém que não é delegado 
da polícia e esse cara pen-
dura o distintivo no peito e 
sai fazendo fiscalizações fal-
sas, diligências falsas”, disse  
o delegado. 

a dupla estava em um dos 
apartamentos. Os policiais 
subiram e entraram no apar-
tamento indicado.

No imóvel, os policiais 
acharam a criança deitada 
em um colchão na sala e os 
suspeitos sentados no chão, 
com todas as luzes apa-
gadas. Imediatamente, foi 
dada voz de prisão à dupla, 
que foi levada à delegacia e 
autuada em flagrante pelo 
sequestro do menor.

Doblò interceptando o Gol, 
até que um homem sai e 
atira. A equipe da Rocam foi 
acionada em seguida, mas 
quando os policiais chega-
ram ao local, os atiradores já 
tinham fugido e abandona-
do o carro. Até a publicação 
desta matéria, nenhum dos 

suspeitos havia sido identi-
ficado ou preso.

Na busca feita no veículo 
Gol, a Rocam encontrou 
duas malas com 42 bar-
ras de ouro e mais alguns 
objetos. Dentro da Doblò 
foi achado uma pistola 
com a caixa de munição e  

outros pertences.
Os dois homens que es-

tavam no Gol com as bar-
ras de ouro foram presos 
e levados para a sede da 
Superintendência da Polícia 
Federal, em Manaus. Eles 
chegaram a ser atingidos 
pelos tiros e passaram por 

atendimento médico.
Com o apoio da Polícia 

Militar, foram apreendidos 
47 kg de ouro, avaliados em 
R$ 15 milhões e com grau 
de pureza superior a 90%. 
Após a apreensão das barras 
de ouro e da prisão dos dois 
homens, a PF apreendeu 

uma aeronave.
Depois de identificar os 

homens presos, a PF afir-
mou que os dois já es-
tavam sendo monitorados 
por envolvimento em uma 
quadrilha especializada na 
extração e venda de ouro 
ilegal da Amazônia.



Política

Desembargadora fo-
cou no papel social e 
de cidadania da Corte

Na “Abertura do Ano 
Judiciário de 2024” 
do Tribunal de Jus-
tiça do Amazonas, 

na manhã desta terça-feira 
(23/01), no Plenário Ataliba 
David Antonio, localizado na 
Sede da instituição, no Aleixo, 
a vice-presidente da Corte, 
desembargadora Joana dos 
Santos Meirelles, destacou a 
necessidade de proteger as 
pessoas socialmente vulnerá-
veis e de se buscar soluções 
conjuntas para resolver os 
problemas vivenciados por 
essas populações.

“Neste novo ano judiciário, 
devemos persistir em nos-
sos esforços em promover a 
efetivação dos direitos funda-
mentais, a resolução célere de 
conflitos e a pacificação social. 
Buscaremos sempre aprimo-
rar a qualidade das decisões 
judiciais, garantindo a apli-
cação justa das leis e contri-
buindo para a construção de 
uma sociedade mais igualitá-
ria, ética e inclusiva”, afirmou 
a desembargadora, que atua 
também como coordenadora 
da Infância e da Juventude no 
TJAM e como presidente do 
Comitê de Atenção a Pessoas 
em Situação de Rua.

A magistrada também falou 
da importância da integra-
ção e do diálogo entre os 
poderes Judiciário, Executivo 
e Legislativo como essencial 
para a construção de polí-
ticas públicas e de um am-
biente jurídico favorável, que 
estimule o desenvolvimento 
socioeconômico e assegure 
a segurança e a dignidade 
de todos.

Ao dar as boas-vindas aos 
presentes na sessão, Joana 
Meirelles desejou a todos 

Desembargadora Joana dos Santos Meirelles abriu o Ano Judiciário no Amazonas

TCE nomeia novo secretariado para biênio 2024-2025 
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Novos secretários atuarão no biênio 2024-2025 na CorteSucesso da Cunhã no BBB chega ao parlamento municipal

Com o objetivo de melho-
rar ainda mais as atividades 
do Tribunal de Contas do 
Estado do Amazonas (TCE-
-AM), a presidente da Corte 
de Contas, conselheira Yara 
Amazônia Lins, nomeou um 
novo secretariado para o bi-
ênio 2024-2025. As mudanças 
do secretariado do TCE foram 
realizadas nesses 50 dias de 
gestão da conselheira-pre-
sidente Yara Amazônia Lins 
visando agregar na execução 
das ações internas e externas 
ao Tribunal.

Serão cinco secretarias na 
nova gestão, sendo eles a 
Secretaria Geral de Controle 
Externo (Secex), a Secretaria 
Geral de Administração (Seger), 
a Secretaria do Tribunal Pleno 
(Sepleno), a Secretaria de Tec-
nologia da Informação (Setin) 
e a Secretaria de Inteligência.

ESCOLHAS
Escolhido para compor a 

gestão deste biênio, Stanley 
Scherrer, é o novo secretário-
-geral de Controle Externo. A 
unidade superior de controle 
externo do TCE-AM é uma das 

NOVA DIREÇÃOPRESTIGIADA

Vereador indica Isabelle 
Nogueira para cidadã 

A fama de Isabelle Noguei-
ra chegou à política amazo-
nense. A cunhã do Garantido, 
que está no BBB 24, acaba de 
ser indicada a receber a hon-
raria de cidadã parintinense.

A indicação é do vereador 
Flavio Farias, do PSC, que 
é presidente da Comissão 
de Cultura da Câmara Mu-

mais importantes da Corte. 
Ela é responsável pelo acom-
panhamento e avaliação de 
relatórios e dados estatísticos 
periódicos sobre o desem-
penho de atividades internas 
de órgãos da administração 
municipal e estadual.

Para dar apoio à Direção Ge-
ral, ao Corpo Deliberativo e ao 
Ministério Público de Contas 
do Amazonas (MPC-AM), foi 
anunciado como secretário-
-geral de Administração, An-
tônio Carlos da Rosa Junior. O 
novo secretário irá organizar, 
coordenar e planejar as ativi-
dades relacionadas às funções 
de administração geral, de 
pessoal, contábil, financeira, 
orçamentária, patrimonial e 
de serviços gerais da Corte.

Bianca Figliuolo é a nova 
secretária do Tribunal Pleno. 
A Sepleno tem como princi-
pal função apoiar o Plenário 
nas sessões de julgamento, 
administrativas, solenes e es-
peciais, bem como executar as 
atividades de apoio técnico 
essenciais ao funcionamento 
dos gabinetes de conselhei-
ros e auditores. Dentre as 

suas principais atribuições 
estão o preparo e distribui-
ção das pautas, a elaboração 
dos extratos das decisões 
dos processos julgados e dos 
despachos dos conselheiros-
-relatores para comunicação e 
publicação e controle de pra-
zos para o fiel cumprimento 
das decisões.

A recém-criada Secretaria 
de Inteligência terá o dele-
gado aposentado da Polícia 
Federal (PF), Sérgio Fontes, 
no cargo de secretário de 
Inteligência do Tribunal. A 
Secretaria tem por objeti-
vo a coleta de dados e in-

nicipal de Parintins. Ele ar-
gumenta que a cunhã tem 
levado o nome da cidade a 
todo o Brasil

A honraria medalha Mé-
rito Cultural “Jair Mendes”, 
maior da Casa Legislativa, 
deve ser votada para a sister 
após o recesso, que termina 
em fevereiro.

TJAM abre Ano Judiciário 
com foco nos vulneráveis 

um ano judiciário próspero e 
repleto de realizações. “Que 
este ano seja marcado pelo 
compromisso incansável 
com a ética, a imparcialidade 
e a excelência na prestação 
dos serviços jurídicos. A força 
de nosso trabalho e a dedi-
cação com que exercemos 
nossa missão são pilares in-
dispensáveis para a constru-
ção de uma sociedade mais 
justa e respeitosa. Que cada 
um de nós, ciente de nossas 
responsabilidades, continue 
a trabalhar com zelo e de-
dicação em prol da Justiça, 
em benefício de todos os 
cidadãos do Amazonas”.

A magistrada afirmou que os 
esforços devem ser concen-
trados em prevenir a violên-
cia, identificar prontamente 
os casos, punir os agressores 
e oferecer assistência e supor-

te adequados às vítimas. “A 
integração entre os poderes 
e a atuação conjunta dos di-
versos órgãos são essenciais 
para alcançarmos resultados 
efetivos e duradouros”, reite-
rou a vice-presidente.

Curso
Após um breve intervalo, 

o colegiado se reuniu nova-
mente e o desembargador 
Cezar Luiz Bandiera, diretor 
da Escola Judicial do Tribu-
nal de Justiça do Amazonas 
(Ejud), anunciou que o Con-
selho Estadual de Educação, 
por meio da Resolução n.º 
4/2024, credenciou Ejud 
como Escola de Governo e 
autorizou o funcionamento 
do curso de pós-graduação 
“MBA em Acesso à Justi-
ça e Prestação Jurisdicional  
na Amazônia”.

“Nós, na escola, temos bus-
cado a qualificação maior 
possível, para atingir não só 
as metas que são estabele-
cidas à instituição, mas tam-
bém porque é nossa função 
institucional, então fomos em 
busca dessa qualificação da 
Escola para melhor atender-
mos nossos jurisdicionados, 
mediante a qualificação de 
nossos servidores que são um 
esteio da instituição”.

Em seguida, a desembar-
gadora Joana Meirelles para-
benizou o diretor da Escola, 
afirmando que “essa conquis-
ta é fruto de seu esforço e da 
sua dedicação”.

PAUTAS 
A 2.ª e 3.ª Varas do Tribunal 

do Júri iniciaram na segunda-
-feira (22/01), no Fórum de 
Justiça Ministro Henoch Reis, 

no bairro São Francisco, a 
programação de julgamen-
tos em plenário. As duas 
unidades, juntas, pautaram 
147 sessões de julgamento 
popular (envolvendo casos 
de crimes dolosos contra a 
vida) para este primeiro se-
mestre do ano.

Na 2.ª Vara do Tribunal do 
Júri, sob a presidência do 
juiz titular James Oliveira dos 
Santos, o primeiro processo 
julgado foi o de n.º 002061-
52.1996.8.04.0011. Na 3.ª 
Vara do Tribunal do Júri, sob a 
presidência da juíza de direito 
Sanã Nogueira de Oliveira, 
foi julgado o processo n.º 
0688529-86.2022.8.04.0001 
(em andamento até o fe-
chamento desta matéria).

Os julgamentos na 1.ª Vara 
do Tribunal do Júri terão 
início em fevereiro.

formações necessárias para 
aumentar a fiscalização de 
irregularidades entre os ór-
gãos jurisdicionados.

Allan Bezerra assume o car-
go de secretário de Tecno-
logia da Informação, e fica 
responsável por formular 
diretrizes, normas e procedi-
mentos para a utilização dos 
recursos relacionados à área 
de tecnologia. Além disso, a 
Setin tem a responsabilidade 
de gerenciar o portfólio de 
serviços e produtos de tecno-
logia da informação da Corte 
de Contas e garantir a aplica-
ção de políticas de segurança.
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Lula assina 
nomeação de 
Lewandowski

OFICIAL

Edição extra do Diário Ofi-
cial da União (DOU), publi-
cada nesta segunda-feira 
(22), oficializou a nomeação 
de Ricardo Lewandowski 
para o cargo de ministro 
de Estado da Justiça e Se-
gurança Pública. O decreto 
assinado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, no 
entanto, deixa a nomeação 
válida a partir do dia 1º de 
fevereiro.

Lewandowski havia sido 
anunciado ao novo cargo 
no último dia 11 de janeiro. 
Ele substitui Flávio Dino, 
que assumirá uma vaga de 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), tam-
bém por indicação de Lula, 
aprovada pelo Senado em 
dezembro do ano passado.

Trajetória
Ex-magistrado de carrei-

ra que chegou ao topo do 
Poder Judiciário, Lewan-
dowski deixou o cargo de 
ministro do STF em 11 de 
abril de 2023, após ter an-
tecipado em um mês sua 
aposentadoria. Ele com-
pletou 75 anos em 11 de 
maio do ano passado, data 
em que seria aposentado-
compulsoriamente.

Indicado à Suprema 
Corte em 2006 pelo pró-
prio presidente Lula, sua 
passagem ficou marcada 
pelo chamado garantismo, 
corrente que tende a dar 
maior peso aos direitos 
e garantias dos réus em 
processos. Presidiu o STF 
e o Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) entre 2014 
e 2016, quando conduziu 
o processo de impeach-
ment da presidente Dilma 
Rousseff.

Foi também presidente 
do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) entre 2010 e 
2012. No cargo, esteve à 
frente da aplicação da Lei 
da Ficha Limpa, que havia 
sido aprovada em 2010.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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o resultado o desempenho 
da arrecadação da Receita 
Previdenciária, que registrou 
crescimento real de 5%, e o 
crescimento real de 21,60% 
da arrecadação do Impos-
to sobre a Renda Retido na 
Fonte Capital (IRRF), espe-
cialmente nos itens títulos e 
fundos de renda fixa.

Os destaques apontados 
pela Receita Federal, no 
mês de dezembro, foram 

o IRRF-Rendimentos de Ca-
pital, que apresentou uma 
arrecadação de R$ 25,2 bi-
lhões, resultando em um 
crescimento real de 21,57%, 
decorrente dos acréscimos 
nominais de 26,30% na ar-
recadação de aplicações de 
Renda Fixa de pessoas físi-
cas e jurídicas, e de 1,44% 
na arrecadação de fundos 
de Renda Fixa.

Também foram arrecada-

dos R$ 3,9 bilhões decor-
rentes da tributação dos 
fundos de investimento no 
país e da renda auferida 
por pessoas físicas residen-
tes no país em aplicações 
financeiras, entidades con-
troladas e trusts no exte-
rior. A arrecadação do PIS/
Pasep e da Cofins fechou 
o mês de dezembro em R$ 
39,6 bilhões, representando 
crescimento real de 12,15%. 

Economia

Valor apresenta uma 
queda de 0,12% em 
relação a 2022

Agência Brasil

A arrecadação total 
das receitas fede-
rais fechou, no ano 
passado, em pouco 

mais de R$ 2,31 trilhões, in-
formou nesta terça-feira (23) 
o Ministério da Fazenda. O 
valor apresenta uma queda 
de 0,12% em relação a 2022, 
descontada a inflação medi-
da pelo Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). 

Em dezembro do ano pas-
sado, a arrecadação totali-
zou R$ 232,22 bilhões. O 
valor representa um cresci-
mento real de 5,15% em re-
lação a dezembro de 2022, 
descontado o IPCA.

Quanto às receitas admi-
nistradas pela Receita Fede-
ral, o valor arrecadado, em 
dezembro de 2023, foi R$ 
225,1 bilhões, representan-
do um acréscimo real, me-
dido pelo IPCA, de 5,48%, 
enquanto no período acu-
mulado de janeiro a dezem-
bro de 2023, a arrecadação 
alcançou R$ 2,204 trilhões, 
registrando acréscimo real 
pelo IPCA de 1,02%.

Segundo o Ministério, o 
resultado da arrecadação 
foi influenciado por altera-
ções na legislação tributária 
e por pagamentos atípicos, 
especialmente do Imposto 
de Renda de Pessoa Jurídi-
ca (IRPJ), da Contribuição 
Social Sobre o Lucro Líqui-
do (CSLL), tanto em 2022 
quanto em 2023. 

PREVIDÊNCIA
Também contribuíram para 

Em dezembro do ano passado, a arrecadação totalizou R$ 232,22 bilhões

Governo arrecada R$ 2,31 trilhões 
em receitas federais em 2023

Esse desempenho é expli-
cado pela combinação do 
acréscimo real de 4,30% 
no volume de vendas e 
decréscimo real de 0,30% 
no volume de serviços en-
tre novembro de 2022 e 
novembro de 2023.

RENDMIENTOS
O IRRF-Rendimentos 

de Residentes no Exterior 
apresentou uma arreca-
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Isenção para investimentos em 
portos custará até R$ 5 bilhões

Agência Brasil

A prorrogação até 2028 
do Regime Tributário para 
Incentivo à Modernização 
e à Ampliação da Estrutura 
Portuária (Reporto) custa-
rá de R$ 4 bilhões a R$ 5 
bilhões, disse nesta terça-
-feira (23) o ministro de 
Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho. Apenas nes-
te ano, o governo deixará 
de arrecadar R$ 2 bilhões, 
com o valor diminuindo nos  
anos seguintes.

O ministro apresentou a 
estimativa em solenidade 
de prorrogação do Reporto, 
no Ministério da Fazenda. 
Segundo Silvio Costa, o 
impacto deste ano já está 
previsto no Orçamento 
de 2024, sancionado nes-
ta segunda-feira (22) pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva.

O Reporto prevê isen-
ção para investimentos em 
modernização de portos e 

Confiança do empresário 
do comércio sobe 0,8% 

O Índice de Confiança do 
Empresário do Comércio 
(Icec) alcançou 109,1 pon-
tos em janeiro. O patamar 
representa uma elevação 
de 0,8%, se comparado 
ao mês anterior. Segundo 
a Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC), 
que apura o indicador 
mensalmente, o resulta-
do interrompe uma se-
quência de quatro quedas 
consecutivas, o que para 

REGIME TRIBUTÁRIO

de ferrovias ligadas a por-
tos nos seguintes tributos: 
Imposto de Importação, 
Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), Pro-
grama de Integração Social 
(PIS) e Contribuição para o 
Financiamento da Segurida-
de Social (Cofins).

Segundo o ministro dos 

Regime especial foi prorrogado até 2028

DIZ CNC

Indice alcançou 109,1 pontos em janeiro

redacao@vanguardadonorte.com.br | Valéria Santana
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dação de R$ 10,1 bilhões, 
representando crescimento 
real de 8,67%.

No período de janeiro a 
dezembro do ano passado, 
os destaques ficaram para a 
Receita Previdenciária, que 
totalizou uma arrecadação 
de R$ 620,31 bilhões, com 
crescimento real de 5%. Esse 
desempenho é explicado 
pelo crescimento real de 
7,90% da massa salarial.

Transportes, Renan Filho, 
esse incentivo fiscal é di-
ferente dos outros porque 
aumenta a competitividade 
dos produtos brasileiros no 
exterior. Além disso, o be-
nefício gera investimentos 
que mais do que compen-
sam a renúncia fiscal. “Esse 
incentivo desonera investi-

4,955

4,955

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

322,29
195.425,36

1,31 %
128.262,52

VENDADólar
Variação

 -0,66 %

5,373

5,374

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
-1,02 %

os pesquisadores indica 
uma virada positiva nas 
perspectivas do varejo. O 
presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, também 
considera a recuperação 
do Icec em janeiro como 
um sinal positivo para o 
começo de 2024. “Aponta 
um otimismo moderado, 
aliado à melhora das con-
dições atuais do setor, mas 
com a prudência necessá-
ria diante do atual cená-
rio”, comentou na nota.

mento e garante mais com-
petitividade para nossas 
exportações, que geram su-
perávit de US$ 100 bilhões 
na balança comercial”, disse 
Renan Filho. “Para cada real 
de incentivo, o setor produ-
tivo investe R$ 50”, declarou 
Renan Filho.

O ministro dos Transpor-
tes disse que existe “uma 
possibilidade muito viva” 
de incluir um tratamento 
diferenciado para investi-
mentos em portos na re-
gulamentação da reforma 
tributária, que será feita 
por meio de projetos de 
leis complementares neste 
ano. Isso garantiria a ma-
nutenção de um incentivo 
para os terminais portuários 
após 2028.

Silvio Costa lembrou que 
os portos movimentam 
96% do comércio exte-
rior brasileiro. Apenas no 
ano passado, acrescentou, 
o setor portuário investiu  
R$ 10 bilhões.



Pesquisa é do Ins-
tituto do Homem e 
Meio Ambiente da 
Amazônia

Agência Brasil

O d e s m a t a m e n t o 
em áreas protegi-
das da Amazônia 
caiu quase qua-

tro vezes (73%) em 2023, 
na comparação com 2022. 
Segundo levantamento di-
vulgado pelo Instituto do 
Homem e Meio Ambiente 
da Amazônia (Imazon), em 
2023 a devastação em ter-
ras indígenas e unidades 
de conservação localizadas 
na região atingiu 386 km². 
Trata-se do menor índice 
desde 2013, quando foram 
desmatados 178 km².

Em 2022, segundo o Ima-
zon, o desmatamento de 
áreas protegidas da região 
chegou a 1.431 km², número 
bastante próximo aos ob-
servados desde 2019, ano 
em que foi percebido o 
início de uma alta que se 
manteve até 2022.

Foram 1.460 km² de áreas 
protegidas desmatadas em 
2021; 1.369 km² em 2020; 
e 1.222 km² em 2019. Entre 
2012 e 2018, o ano em que se 
observou maior quantidade 
de áreas protegidas devas-
tadas foi 2018 (721 km²).

O monitoramento é feito 
com a ajuda de imagens de 
satélite do Imazon. Segundo 
com o instituto de pesquisa, 
a redução observada nessas 
áreas em 2023 “superou a 
queda geral na derrubada”, 
que apresentou decréscimo 
de 62% entre 2022 (10.573 
km²) e 2023 (4.030 km²).

O ano em que o desmata-
mento acumulado apresen-
tou menor índice foi 2013 

Em 2022, segundo o Imazon, o desmatamento de áreas protegidas da região chegou a 1.431 km²

Desmatamento em áreas protegidas 
da Amazônia cai 73% em 2023

(1.144 km²). Já o período 
com maiores índices come-
çou em 2019 (6.200 km²). 
Em 2020 e 2021 o desma-
tamento acumulado subiu 
para 8.058 km² e 10.362 
km², respectivamente.

“A redução expressiva do 
desmatamento em áreas 
protegidas é muito positi-
va, pois são territórios que 

precisam ter prioridade nas 
ações de combate à derru-
bada. Isso porque, na maio-
ria das vezes, a devastação 
dentro de terras indígenas 
e unidades de conservação 
significa invasões ilegais que 
levam a conflitos com os 
povos e comunidades tradi-
cionais que residem nesses 
territórios”, explica o coor-

denador do Programa de 
Monitoramento da Amazô-
nia do Imazon, Carlos Souza.

O Imazon, no entanto, 
alerta que há um ponto pre-
ocupante relativo à degra-
dação observada em 2023: 
ela pode estar relacionada 
à seca e às queimadas na 
região, uma vez que “no 
último mês do ano, en-

quanto foram desmatados 
108 km², outros 1.050 km² 
foram degradados, quase 
10 vezes mais”.

Segundo o pesquisador 
Carlos Souza, apesar da 
queda geral, algumas áreas 
protegidas tiveram aumen-
to na destruição, motivo 
pelo qual devem ser foco 
de ações urgentes em 2024.

Operação da PF combate 
fraudes em benefício do INSS

A Polícia Federal deflagrou 
na manhã desta terça-feira 
(23) a Operação Melhor Ida-
de, que apura fraudes no 
recebimento do Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC) ao Idoso.  Ao todo, 
estão sendo cumpridos 
cinco mandados de prisão 
preventiva e 15 mandados 
de busca e apreensão em 
dois estados – Piauí e Goi-
ás – e no Distrito Federal. 
Os prejuízos gerados aos 

Saúde anuncia R$ 55 milhões 
para tratamento de hanseníase

Agência Brasil

O Ministério da Saúde 
anunciou R$ 55 milhões 
para a prevenção e o tra-
tamento da hanseníase no 
Brasil. Desse total, R$ 50 
milhões serão repassados 
diretamente a 955 municí-
pios classificados como de 
alta endemia – mais de 10 
casos por grupo de 100 mil 
habitantes. O objetivo, se-
gundo o governo, é eliminar 
a doença como problema de  
saúde pública.  

Os municípios selecio-
nados deverão investir os 
recursos em ações como a 
busca ativa para detecção de 
novos casos de hanseníase; 
aplicação de testes rápidos 
nos contatos de casos regis-
trados a partir de 2023, para 
rastreio daqueles com maior 
chance de adoecimento; e 
resgate de casos em situa-
ção de abandono. 

Do restante do total, R$ 
4 milhões são para investi-

mento em pesquisa de no-
vos medicamentos para o 
tratamento da hanseníase e 
R$ 1 milhão para abertura de 
edital direcionado às orga-
nizações não governamen-
tais brasileiras (ONGs) para 
ações de enfrentamento ao 
estigma e à discriminação e 
educação em saúde. 

INVESTIGAÇÃO

Criminosos teriam causado prejuízo de R$ 13 milhões

PREVENÇÃO
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Brasil e Mundo As unidades de conservação anotaram uma 
queda de 77%, passando de 1.214 km² em 
2022 para 282 km² em 2023

UNIDADES DE CONSERVAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Terras indígenas
“Entre as terras indíge-

nas, uma das situações mais 
críticas ocorreu na Igarapé 
Lage, em Rondônia, onde 
o desmatamento cresceu 
300%, passando de 2 km² 
em 2022 para 8 km² em 
2023, uma área equivalen-
te a 800 campos de fute-
bol. Isso fez com que o 
território fosse o terceiro 
mais devastado da Ama-
zônia em 2023”, informou  
o instituto.

Outras duas terras indí-
genas localizadas na divisa 
do Amazonas com Rorai-
ma também apresentaram 
aumentos expressivos na 
derrubada. No caso, os 
territórios Waimiri Atroari, 
cuja perda florestal passou 
de 1 km² em 2022 para 
4 km² em 2023 (300% a 
mais); e Yanomami, onde 
a devastação passou de 2 
km² em 2022 para 5 km² 
em 2023 (alta de 150%).

“Isso fez com que a terra 
Yanomami, mesmo após 
ter recebido em janeiro do 
ano passado uma opera-
ção humanitária por causa 
dos danos sociais causa-
dos pela invasão de garim-
peiros, fosse a quinta mais 
desmatada da Amazônia 
em 2023. Já a Waimiri Atro-
ari ficou em nono lugar”, 
detalha a pesquisa.

A maior área destruída 
em um território indígena 
no ano passado foi regis-
trada na terra Apyterewa, 
onde foram desmatados 
13 km². “Apesar de ocu-
par o topo do ranking, o 
local teve uma redução de 
85% na devastação, pois 
em 2022 havia perdido 
88 km² de floresta. Em 
outubro, o local recebeu 
uma operação de desin-
trusão para remoção de 
invasores ilegais”, destaca  
o Imazon.

pessoas físicas (CPF’s) fictí-
cios para obter o BPC.

A PF identificou a criação de 
268 CPF’s falsos de indivíduos 
com mais de 65 anos, que 
teriam obtido 208 benefícios 
com esses documentos.

Depois que a polícia apre-
sentou as evidências da 
investigação, a Justiça do 
Distrito Federal decretou o 
cancelamento dos 151 be-
nefícios ainda ativos, que 
geravam prejuízo anual de 
cerca de R$ 2,7 milhões, 
e o bloqueio de imóveis, 
veículos e contas, no valor 
de R$ 13 milhões, vincu-
lados aos investigados e 
aos CPFs falsos. A ordem 
judicial prevê ainda o can-
celamento dos CPF’s, a sus-
pensão imediata dos bene-
fícios obtidos, bloqueio de 
contas bancárias, restrição 
em veículos e imóveis, além 
de eventuais empresas ca-
dastradas registradas nos  
benefícios falsos. 955 cidades terão prioridade no combate à doença

cofres públicos chegam a 
R$ 13 milhões.

O BPC garante um salário-
-mínimo por mês ao idoso 
com 65 anos ou mais, desde 
que a renda por pessoa do 
grupo familiar seja igual ou in-
ferior a 1/4 do salário-mínimo. 

Investigação
De acordo com as inves-

tigações, a organização cri-
minosa atuava desde 2012 
na criação de cadastros de 

Vacina 
Segundo o Ministério da 

Saúde, os R$ 55 milhões 
anunciados nesta terça-feira 
(23), em Brasília, somam-se a 
outros R$ 5 milhões já libe-
rados no ano passado  para 
pesquisa e desenvolvimento 
nacional de uma vacina e no-
vos testes para hanseníase. 



to importante registrar tudo 
que acontece na vida social, 
é um documento importante, 
impresso ou on-line. Meus 
futuros planos são de que 
meu raio de atuação aumente 
e que tenha esse entendimen-
to de modernização sempre, 
para continuar informando, 
escrevendo, comunicando”, 
projeta Fernando Coelhor Jr, 
na celebração do prêmio.

Cultura
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Premiação contou 
com votação popular, 
que foi responsável 
por escolher, com 46% 
dos votos, Fernando 
Coelho Jr como o me-
lhor colunista social

Daniel Boechat

O Prêmio Melhores 
do Ano 2023 – 
Portal O Manauara, 
concedeu a Fernan-

do Coelho Jr., do Vanguarda 
do Norte, o prêmio de melhor 
colunista social. A cerimônia 
de premiação aconteceu na 
última segunda-feira (22) e 
o colunista recebeu 46% dos 
votos do público.

Com foco em comunicado-
res, empreendedores e figu-
ras públicas do poder público 
e privado de Manaus, o Prê-
mio Melhores do Ano 2023 
computou 1.131 votos para 
Fernando Coelho. Ao todo, a 
premiação celebrou 72 cate-
gorias com destaques de 2023 
do público e do júri técnico.

“Fiquei extremamente fe-
liz e lisonjeado, justamente 
porque foram as pessoas que 
votaram, não foi um grupo de 
pessoas que deu a opinião, 
foi aberto ao público e fiquei 
muito feliz em saber que es-
tou agradando tanto o leitor. 
Se ganhei com 46%, significa 
que estou agradando o se-
guidor que me prestigia e 
fiquei muito feliz em saber 
que as pessoas estão gos-
tando”, afirma o colunista.

A condecoração foi idea-
lizada por Eduardo Bohler, 
empresário, jornalista, espe-
cialista em Marketing Políti-
co, Comunicação Eleitoral e 
mestrando em Comunicação 
Social. Segundo ele, 12 mil 
participantes opinaram e de-
finiram os concorrentes em 
cada categoria.

Premiação aconteceu no Teatro Manauara, na última segunda-feira (22)

Fernando Coelho Jr é eleito melhor 
colunista social em votação popular

“De verdade é uma coroa-
ção, me sinto coroado pelo 
trabalho. Valeu à pena todo 
o esforço, porque você de-
senvolver essa profissão não 
é fácil, abdicamos de muita 
coisa. Fiquei muito feliz de 
ser premiado por tanto anos 
informando as pessoas, fa-
lando de eventos, política, 
economia, estilo de vida, 
moda, atualidade, de vários 

segmentos. Isso foi realmen-
te a coroação do meu traba-
lho, reconhecimento que está 
valendo a pena”, completa o 
colunista do VDN.

Segundo a empresa que 
promoveu o evento, a ideia 
do Prêmio é que novas portas 
e oportunidades de negócios 
se abram para os vencedores 
e também para quem parti-
cipa da premiação. Os pre-

miados receberam troféus 
por cada categoria, além do 
benefício com a visibilidade 
da ocasião.

“Quero continuar fazendo 
meu trabalho de comunicador, 
é uma carreira que realmente 
escolhi, este é meu primeiro 
trabalho da vida e estou até 
hoje. Me apaixonei pelo co-
lunismo quando entendi que 
jornal é documento e é mui-

ACERVO PESSOAL 

Brothers 
ofendem 
Isabelle 
Nogueira com 
comentário 
machista

BBB 

O perfil oficial da cunhã 
Isabella Nogueira postou um 
textão no Instagram após os 
brothers Mc Bin Laden, Vini-
cius, Rodriguinho, Juninho e 
Luigi falarem que ela poderia 
dar “golpe da xereca” no BBB.

A página afirma que a con-
versa é ofensiva e machista. 
“É crucial que continuemos 
a lutar pela igualdade de gê-
nero, promovendo respeito e 
valorização das mulheres em 
todos os âmbitos da socie-
dade”, diz o texto.

“Diante do jogo limpo e da 
integridade que Isabelle tem 
demonstrado, não tolerare-
mos que ela seja diminuída 
e reduzida a um “golpe de 
xereca”, diz a nota.

“Durante uma conversa 
permeada por machismo, 
sexismo e misoginia, Mc 
Bin Laden, Vinicius, Rodri-
guinho, Juninho e Luigi fi-
zeram comentários absurdos  
sobre Isabelle.

Infelizmente, a discrimina-
ção e a redução das mulheres 
apenas ao ato sexual ainda 
persistem como uma preo-
cupante realidade atualmen-
te. A violência verbal, o pre-
conceito e a subordinação 
são apenas alguns exemplos 
das diversas formas como 
essa problemática se mani-
festa frequentemente.

É crucial que continuemos 
a lutar pela igualdade de 
gênero, promovendo res-
peito e valorização das mu-
lheres em todos os âmbitos  
da sociedade.

Diante do jogo limpo e da 
integridade que Isabelle tem 
demonstrado, não tolerare-
mos que ela seja diminuída 
e reduzida a um “golpe de 
xereca” por um homem a 
quem ela já deixou claro não 
despertar interesse.”

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

Fotógrafo Tácio Melo lança exposição “O Último Boto”

Projeto “O Último 
Boto” recebe o apoio 
do Governo do Ama-
zonas, por meio da Lei 
Paulo Gustavo

Durante a seca mais se-
vera já registrada no Ama-
zonas, entre os meses de 
setembro e outubro de 
2023, mais de 10% da po-
pulação de botos do Lago 
Tefé, no interior do estado, 
foi vitimada pelo aumento 
na temperatura da água. 
Usando a arte como fer-
ramenta, o fotógrafo Tá-
cio Melo encontrou uma 
forma poética e sensível 
de chamar a atenção da 
sociedade para os perigos 
que o boto enfrenta em 
tempos de eventos climá-
ticos extremos.

No mês de fevereiro, o 
artista lançará a exposição 
“O Último Boto”, que vai 
misturar lenda e realidade 
para conscientizar sobre 
a importância da preser-
vação dos rios, florestas e 
das espécies de golfinho 
amazônico, endêmicas da 
região. Segundo ele, o bo-
to-cor-de-rosa e o tucuxi 
estão classificados como 
“em perigo de extinção” 

EXPOSIÇÃO

pela União Internacional 
para a Conservação da Na-
tureza e dos Recursos Na-
turais (IUCN).

“O projeto dá relevância 
a acontecimentos frequen-
tes em nossa região, como 
a última seca, que afetou 

milhares de ribeirinhos e 
acarretou a morte de várias 
espécies, incluindo cente-
nas de botos. O boto é um 
dos animais mais simbóli-
cos do Amazonas, muito 
presente em nosso folclo-
re, e tudo isso será repre-

sentado por fotografias 
artísticas que vão retratar 
a vida e morte do animal 
na região, junto com tex-
tos que alertam para o seu 
risco de extinção”, explica 
Tácio Melo.

A iniciativa foi contem-

plada no Edital de Fomento 
às Artes e Cultura 2023 – Lei 
Paulo Gustavo, com apoio 
do Governo do Estado, por 
meio do Conselho Estadu-
al de Cultura e da Secreta-
ria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, e do Go-
verno Federal, por meio do 
Ministério da Cultura.

Exposição
As fotografias, em estilo 

surrealista, foram produzi-
das no Lago Tefé (Praia do 
Amor) e nas margens ur-
banas do município, loca-
lizado a 575 quilômetros 
de Manaus. Para o traba-
lho, o fotógrafo escalou 
o bailarino Felipe Cassia-
no, integrante do Corpo 
de Dança do Amazonas 
(CDA), que interpretou o 
boto com as característi-
cas presentes nas histórias 
da cultura popular.

O projeto resultará em 
uma exposição itinerante 
programada para estrear 
no prédio histórico da an-

tiga prefeitura de Tefé, em 
meados de fevereiro, com 
apoio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Esporte 
e Cultura. A mostra será 
totalmente adaptada para 
receber Pessoas com De-
ficiência (PcDs), que terão 
acesso à audiodescrição 
das obras, tradução em 
Libras e espaço adequado 
para pessoas com defici-
ência física/motora. Em 
seguida, a exposição per-
correrá escolas públicas 
do município, alcançando 
estudantes e profissionais 
da educação.

 “O Último Boto” faz par-
te da série fotográfica “Sin-
fonia na Floresta”, que Tá-
cio Melo iniciou em 2011, 
dedicada ao tema ambien-
tal. Futuramente, o artista 
pretende dar continuidade 
ao trabalho para abordar 
outros animais da fauna 
amazônica. Acompanhe 
essa e outras produções 
nas redes sociais do fotó-
grafo (@fototacio).

DIVULGAÇÃO



Esportes

Seleção conseguiu 
sua primeira vitória 
no torneio e, de que-
bra, a classificação 
para as oitavas

A Palestina fez história 
nesta terça-feira (23) 
por um motivo que 
não envolve política 

ou a guerra contra Israel. A 
seleção de futebol venceu 
Hong Kong por 3 a 0 e se 
classificou para as oitavas de 
final da Copa da Ásia.

Ambos os feitos são iné-
ditos e históricos: a Palesti-
na nunca havia vencido um 
jogo no torneio continental, 
do qual participa pela tercei-
ra vez, e, consequentemen-

Rio Open terá Alcaraz e mais 
dois campeões de Grand Slam

GETTY IMAGES

O torneio será disputado no Jockey 
Club Brasileiro, no Rio de Janeiro, entre 
os dias 17 a 25 de fevereiro de 2024

A organização do Rio Open 
divulgou nesta terça-feira 
(23) a lista com 24 dos 32 
participantes da competição 
em 2024. O torneio será dis-
putado no Jockey Club Brasi-
leiro, no Rio de Janeiro, entre 
os dias 17 a 25 de fevereiro 
de 2024. A disputa contará 
com três campeões de Grand 
Slam: Carlos Alcaraz, Stanis-
las Wawrinka e Marin Cilic.

A lista dos participantes é 
mesclada entre grandes no-
mes e jovens promessas. O 
britânico Cameron Norrie, 
atual campeão, também está 
confirmado na disputa.

O francês Arthur Fils, uma 
das revelações do circui-
to profissional, disputará 
o primeiro Rio Open. O te-
nista tem apenas 19 anos. 
A chave também conta com 
os brasileiros Thiago Wild e 
Gustavo Heide. Wild entrou 
direto pela colocação no 
ranking, enquanto Heide foi 

TÊNISFPF ACEITA PEDIDO

Santos vai jogar com o 
Guarani no Morumbis

O Santos vai enfrentar o 
Guarani no Morumbis, no 
próximo dia 3 de fevereiro, 
em São Paulo, em duelo 
válido pela quinta rodada 
do Campeonato Paulista. 

O Peixe acertou com o 
São Paulo o empréstimo 
do estádio e teve seu pe-
dido de alteração de data 
e local do jogo acatado 
pela Federação Paulista de 
Futebol nesta terça-feira.

Inicialmente, a partida 

um dos convidados.

Vagas restantes
Restam oito vagas para a 

disputa do torneio no Rio 
de Janeiro. A organização do 
Rio Open ainda dispõe de 
dois convites. Os outros seis 

Morumbi deve ser palco de Santos x Guarani, pelo Paulistão 

participantes serão definidos 
de duas formas diferentes.

Uma das vagas de convi-
te será destinada ao jovem 
tenista João Fonseca, de 17 
anos. O brasileiro, é núme-
ro 1 do ranking juvenil e 
atual campeão do US Open 

seria realizada na Vila Bel-
miro, no dia 4.

A ideia da diretoria al-
vinegra é prestigiar o tor-
cedor paulistano. Por isso, 
acordou com o rival uma 
espécie de retribuição da 
gentileza de ter empresta-
do sua casa no ano passa-
do. Em novembro de 2023, 
o São Paulo jogou na Bai-
xada Santista e, agora, vai 
agradecer cedendo seu 
próprio estádio.

Palestina faz história na Copa da 
Ásia em meio à guerra com Israel

te, ainda não tinha passado 
da fase de grupos.

Copa da Ásia: veja classi-
ficados, datas e confrontos 
das oitavas de final

A vitória teve gols de Oday 
Dabbagh (duas vezes) e Zeid 
Qunbar, e fez a Palestina 
chegar a quatro pontos 
no grupo C, garantindo-se 
como uma das quatro me-
lhores terceiras colocadas 
da Copa da Ásia.

O adversário da Palestina 
nas oitavas de final ainda 
vai depender da definição 
dos outros grupos, mas está 
entre a Austrália e o Catar, 
anfitrião e atual campeão.

História de superação 
palestina

A guerra em Gaza, inicia-
da em outubro, obviamen-

te impactou a seleção da 
Palestina. Antes da estreia 
na Copa da Ásia, o técnico 
tunisiano Makram Daboub 
comentou em entrevista à 
agência AFP:

“Tivemos problemas físi-
cos, técnicos e táticos devido 
à suspensão do campeonato 

e à falta de competição, sem 
falar do aspecto mental”. 

Daboub também confir-
mou que os jogadores pa-
lestinos não ficam alheios 
ao noticiário e que acom-
panham a guerra “antes e 
depois dos treinos, no ôni-
bus para o hotel”.

da categoria.
Um representante está re-

servado para solicitação de 
tenistas da lista A+ da ATP. 
Outros quatro tenistas virão 
do qualifying, que será dis-
putado nos dias 17 e 18 de 
fevereiro, no Jockey Club.
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Duelo entre 
CR7 e Messi 
deve ser adiado

LLEESSÃÃOO

O reencontro entre Cris-
tiano Ronaldo e Lionel Mes-
si pode ter que ser adiado. 
Nesta terça-feira (23), o Al 
Nassr, da Arábia Saudita, 
confirmou lesão na pantur-
rilha do atacante português 
e cancelou os dois amisto-
sos que estavam marcados 
na China, contra Shanghai 
Shenhua e Zhejiang. 

O valor investido nos due-
los será devolvido, e novas 
datas devem ser anunciadas 
pelo clube saudita. Além 
disso, já está agendado 
um outro amistoso contra 
o Inter Miami, clube em 
que joga o argentino Lionel 
Messi. A partida está mar-
cada para 1º de fevereiro, 
mas também pode precisar 
ser remarcada por conta da 
lesão de CR7. 

“Lamentamos anunciar 
que, infelizmente, e por mo-
tivos alheios ao Al-Nassr, o 
evento composto por duas 
partidas marcadas para os 
dias 24 e 28 de janeiro 
foi adiado para data a ser 
definida. Viemos aqui em 
Shenzhen com muito res-
peito pelos torcedores do 
futebol chinês e especifica-
mente pelos torcedores do 
Ronaldo”, informou o clube 
árabe em nota.

Muitos chineses foram à 
porta do hotel onde o Al-
-Nassr está hospedado para 
tentar ver o astro. 

Cristiano Ronaldo sofreu lesão na 
panturrilha

DIVULGAÇÃO

Jogadores como Mahmud 
Wadi e Muhamad Saleh, 
que atuaram na vitória so-
bre Hong Kong, jogam no 
Egito, mas têm familiares 
em Gaza. Alguns dos pa-
rentes morreram e as ca-
sas foram destruídas pelo  
exército israelense.

Fotos: Divulgação
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Jogadores da Palestina 
comemoram a vitória 
sobre Hong Kong com 
a torcida presente ao 
estádio no Catar

A seleção de futebol da Palestina venceu Hong 
Kong por 3 a 0 e se classificou para as oitavas 
de final da Copa da Ásia.

DIVULGAÇÃO
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Clubes não supe-
ram divergências e 
lateral-direito, que já 
treinava no CT Joa-
quim Grava, retorna-
rá ao Ninho do Urubu 
nesta semana

Há uma semana 
treinando no CT 
Joaquim Grava, 
junto do elenco 

do Corinthians, o lateral-
-direito Matheuzinho é 
aguardado no Ninho do 
Urubu nos próximos dias. 
Como não houve acerto 
com o Flamengo a respei-
to das condições do em-
préstimo, o clube carioca 

Palmeiras nega interesse em Júnior Santos e vê 
Textor “alimentando rivalidade que nunca existiu”

DIVULGAÇÃO

Palmeiras nega interesse em Júnior 
Santos e vê Textor “alimentando 
rivalidade que nunca existiu”

“O Palmeiras deveria 
comprar em outro lugar”. 
Essas foram as palavras 
de John Textor, dono da 
SAF do Botafogo, para 
responder uma notícia de 
possível interesse do Ver-
dão em Júnior Santos, do  
clube carioca.

O Palmeiras, contudo, 
trabalha a situação de ou-
tra forma: não se pronuncia 
publicamente para evitar 
“cair na pilha” do dirigente 
americano. Fontes ligadas 
à diretoria, porém, alegam 
que não há interesse ou 
qualquer movimento para 
contratar o jogador.

O Palmeiras acredita que 
a perda do título brasilei-
ro mexeu demais com o 
dirigente e entende que 
ele está tentando “alimen-
tar uma rivalidade que  
nunca existiu”.

Além disso, vê a postura 
do americano como o com-
portamento de um cartola à 
moda antiga e não esperava 
isso de um empresário. 

Após três contratações 
firmadas em 2024, o Pal-
meiras até passou a prio-
rizar a busca por um ata-
cante que pudesse suprir 

ATRITOEX-CRB-AL

Nacional contrata 
goleiro João Vitor

O Nacional anunciou 
nesta terça-feira a con-
tratação do goleiro João 
Vitor, de 22 anos, para a 
disputa do Campeonato 
Amazonense. O goleiro 
chega para ser o tercei-
ro nome do elenco para  
a posição. 

O último clube do joga-
dor foi o Osasco Audax, de 
São Paulo, nesta tempora-
da. Ele não chegou a estre-
ar pela equipe. Em 2023, 
João atuou pelo CRB-AL 
na disputa do Campeona-
to Alagoano. Foram três 
jogos disputados na cam-

a saída de Artur – vendido 
para o Zenit, da Rússia -, 
mas no último domingo o 
técnico Abel Ferreira freou 
as expectativas por refor-
ços, alegando dar oportu-
nidade à base.

Anuncio oficial aconteceu nesta terça-feira, nas redes sociais do clube. 

Atrito vem do ano passado
Campeão do Brasileiro em 

2023, o Verdão conquistou 
o título que estava pratica-
mente encaminhado pelo 
Botafogo, aproveitando a 
queda de rendimento do ri-

panha que culminou no tí-
tulo estadual.

“Estou muito feliz por 
vestir a camisa de um 
grande clube que é o Na-
cional. Chego para somar, 
acredito que posso aju-
dar o grupo a conquistar 
o título estadual “ disse  
o goleiro. 

O próximo compromis-
so do Nacional é o con-
fronto contra o Manauara, 
pela segunda rodada do 
Campeonato Amazonense 
2024. A partida será nesta 
quarta-feira, às 15h30, na 
Arena da Amazônia.

Flamengo define retorno 
de Matheuzinho ao Rio

definiu pelo retorno do 
jogador, que reforçará o 
time neste início de Cam-
peonato Carioca.

À Itatiaia, pessoas ligadas 
à diretoria do Corinthians 
confirmam o imbróglio 
na negociação, mas não 
indicaram desistência da 
equipe paulista. É possível 
que, nos próximos dias, as 
diretorias se reúnam para 
estudar uma nova compo-
sição ao negócio.

O retorno de Matheu-
zinho ao Rio, aguardado 
pelo Flamengo, foi ini-
cialmente publicado pelo 
“ge”. O empréstimo já es-
teve encaminhado, mas o 
Corinthians não concor-
dou com alguns termos do 
contrato. O clube paulista 
deseja uma taxa de vi-

trine caso o atleta fosse 
negociado em definitivo 
durante a temporada.

Entre os profissionais 
do Flamengo desde 2020, 
Matheuzinho soma 152 
partidas pelo time carioca. 
Com a chegada de Tite, 
em outubro de 2023, o 
atleta passou a ser a ter-
ceira opção para a lateral 
direita, atrás de Varela e 
Wesley. O técnico, inclu-
sive, falou sobre a saída 
de Matheuzinho há uma 
semana, quando o negó-
cio parecia certo.

“Eu falei que um deles 
teria que sair. Não so-
mos mágicos. Não dá para 
ter três atletas de nível e 
achar que ele (a terceira 
opção) vai estar todo dia 
feliz, vindo trabalhar para 

treinar do lado es-
querdo. A composição 
de grupo não permite”,  
explicou Tite.

Voltando ao Rio de 
Janeiro, Matheuzinho 
reforçará a equipe al-
ternativa do Flamengo 
que atua no início do 
Campeonato Carioca 
enquanto o elenco 
principal faz uma 
segunda parte da 
pré-temporada em 
Orlando, nos Esta-
dos Unidos, até o 
dia 30 de janeiro.

val e com uma partida em 
confronto direto com o Al-
vinegro na reta final.

Na ocasião, o Palmeiras 
vence o Botafogo de virada, 
por 4 a 3, e John Textor fez 
uma série de comentários 
polêmicos envolvendo a 
arbitragem – pela expulsão 
de Adryelson – e o próprio 
clube paulista.

Após a partida, Textor 
contratou uma empresa de 
checagem de manipula-
ção de resultados – a Good 
Game – para analisar jogos 
do Botafogo e Palmeiras. E 
divulgou o estudo com o in-
dicativo de que o Alinegro 
deveria ter 21 pontos a mais 
que o Verdão.

Na beira do campo após a 
conquista do título, a presi-
dente Leila Pereira respon-
deu à ação do dirigente e o 
chamou de desequilibrado.

“Me causa estranheza 
porque eu acho que o pro-
prietário está desequilibra-
do. O Botafogo liderando 
por tanto tempo o campe-
onato, dá todo esse proble-
ma, a turbulência e perder 
esse campeonato acho que 
o Textor ficou desequilibra-
do” afirmou.

REPRODUÇÃO

Depois de 
gastar R$ 190 
mil, Gabriel 
Jesus é banido 
do CS

PPAARRAA  SSEEMMPPRREE

Gabriel Jesus, atacante do Ar-
senal, revelou que teve a sua 
contra no Counter-Strike bani-
da. Em publicação no X (antigo 
Twitter), o brasileiro disse que o 
“ban” recebido foi injusto. 

“Oi, @countrstrike, minha 
conta foi banida por VAC 
(sistema anti-trapaça). Vocês 
podem me ajudar? Segue o 
link da minha conta e o print”, 
escreveu o atacante.

O brasileiro tem itens dentro 
do game que somam o valor de 
R$ 190 mil reais na atual cotação. 

O que é VAC?
“Valve Anti-cheat” é um sof-

tware anti-trapaça do Counter-
-Strike. O banimento acontece 
quando se usa algum software 
para modificar arquivos nativos, 
obtendo vantagem injusta dian-
te dos outros players. 

Essa é uma das causas mais 
comuns para jogadores serem 
banidos. Vale ressaltar que o VAC 
Ban é eterno, ou seja, é impossível 
de ser removido e ficará atrelado 
na conta da Steam para sempre.

Gabriel Jesus pediu ajuda à 
Valve, desenvolvedora do game. 
Counter Strike, é um jogo de 
tiros em primeira pessoa, do 
qual equipes batalham entre si.

Counter Strike, mais popularmen-
te conhecido como “CS”,

DIVULGAÇÃO

Matheuzinho soma 152 partidas 
pelo time carioca. 

Fotos: Divulgação
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!
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